
Verbale n.5 

Il Collegio dei docenti della scuola secondaria di primo grado “M.Pluchinotta” si è riunito in data 13 
febbraio 2023 alle ore 15.45, su piattaforma Google Meet per discutere i seguenti punti all’o.d.g.:  

1 Progetto	Avviso	Piano	scuola	4.0	azione	1	Next	generation	Classroom-ambienti	di	apprendimento	
attivi;	

2 Proposta	libri	di	testo	in	digitale;		
3 Esami	di	Stato	primo	ciclo	di	Istruzione;	
4 Selezione	e	finanziamento	di	istituzioni	scolastiche	statali,	per	la	realizzazione	di	attività	progettuali,	

in	collaborazione	con	gli	enti	del	terzo	settore,	relativi	agli	ambiti	tematici	di	cui	all’art.	1	,	comma	2	
dell’Avviso	del	26	Luglio	2021,	n.66.	

5 Progetto	Erasmus	ed	eTwinning;		
6 Presentazione	Progetto	scuole	aperte	“Musica	alle	pendici	dell’Etna”;		
7 Comunicazioni	riguardanti	le	uscite	scolastiche	per	l’anno	2022-2023:	visita	al	Parlamento	Europeo	

per	gli	alunni	ad	indirizzo	musicale	selezionati	dai	docenti	di	strumenti.		

Verbalizza la prof.ssa Galvagno Carmela. Risultano assenti i seguenti docenti: Bazzano C., Coscarelli G., 
Fisichella P., Giuffrida , Licciardello C., Malpasso D., Seminara A.. 

Prima di iniziare la discussione interviene la prof.ssa Bruno S. che mette in evidenza l’assenza, nell’o.d.g. 
della presente seduta, il punto relativo alla “lettura e approvazione del verbale della seduta precedente”. Il 
Dirigente risponde che si provvederà ad inserirlo nella successiva seduta insieme all’approvazione del 
presente verbale.  

Per il 1° punto all’o.d.g.: Il Dirigente introduce il Progetto Avviso Piano scuola 4.0 azione 1 Next 
generation Classroom-ambienti	di	apprendimento	attivi e gli adempimenti ad esso connessi con scadenza 28 
febbraio 2023. Il Dirigente sollecita i docenti presenti a partecipare attivamente al progetto in oggetto ed in 
particolare a far parte del team di progetto. Saranno certamente coinvolti il Ds e il DSGA, l’animatore 
digitale. Altre figure potranno essere coinvolte previo bando interno. Il Dirigente specifica che le figure 
dovranno possedere competenze specifiche nel campo. 	
Per quanto riguarda le proposte relative agli ambienti di apprendimento il Dirigente comunica che ogni capo 
dipartimento ha effettuato la formazione attraverso un webinar dedicato e durante le riunioni dei 
dipartimenti, svoltisi nella giornata odierna, tutti i docenti sono messi al corrente di quanto previsto dalle 
linee guida del PNRR. Ciascun Capo Dipartimento espone quanto emerso, durante le riunioni effettuate in 
data odierna, in merito agli ambienti di apprendimento da proporre nel PNRR di Istituto.  
La prof.ssa Cazzetta A., a nome del dipartimento di Lingue propone ambienti mobili provvisti di tablet, 
computer portatili, cuffie wirelles. Si propone anche il potenziamento della linea internet. La prof.ssa 
Maesano R., Capo del Dipartimento di Matematica e Scienze propone ambienti di apprendimento dedicati, 
provvisti di attrezzature specifiche e software e applicativi specifici. La presenza di una sorta di Aula senza 
libro cioè la possibilità di visualizzare libri interattivi per le scienze. Per quanto riguarda gli strumenti per la 
realtà aumentata proposti durante il webinar, i docenti di Matematica e scienze valuteranno l’opportunità di 
inserirli anche per la nostra scuola. Per il Dipartimento di lettere la prof.ssa Palmeri A. propone ambiente 
dedicato per la lettura. Per quanto riguarda i linguaggi non verbali la prof.ssa Indelicato G., propone un 
ambiente dedicato per le attività di sostegno, uno ibrido per Arte e immagine, le docenti di musica 
propongono un ambiente mobile dotato di cuffie wirelles per l’ascolto della musica. Il Dirigente prende atto 
di quanto proposto dal Collegio e chiede di individuare un ordine di priorità nella scelta soprattutto degli 
ambienti dedicati, nel caso in cui non fosse possibile accontentare tutte le richieste. Il Collegio è concorde 
nel ritenere prioritario un ambiente dedicato per l’inclusione e un ambiente con attrezzature che possano 
essere utilizzate da più discipline.  
Il Dirigente chiede al collegio se vi sono candidature per il team di progetto, ma non vengono manifestate 
disponibilità in questa sede.   



Per il 2° punto all’o.d.g. si discute sulla possibilità di adottare per l’anno scolastico 2023/24  libri digitali e 
abbassare il tetto di spesa, già esiguo, imposto dal ministero. Emergono alcune perplessità relative 
all’esigenza di alcune discipline di effettuare gli esercizi direttamente sul libro e alla linea di comportamento 
da adottare qualora si iscrivessero ragazzi che non hanno la possibilità di acquistare un tablet.   Dopo una 
breve discussione si propone di riflettere sull’opportunità di indicare solo libri digitali nella lista dei libri di 
testo per le future prime classi e si rimanda la decisione alla seduta di maggio contando sul fatto che i docenti 
avranno modo, nel frattempo, di valutare le proposte dei diversi rappresentanti di libri.  

Per il 3° punto all’o.d.g. Il Dirigente comunica che, da quest’anno si ritorna alla situazione antecedente la 
pandemia ovvero 4 scritti (italiano, matematica, lingue straniere) e prova orale. La prova orale consisterà in 
un percorso pluridisciplinare costruito dagli alunni sotto la guida dei docenti, con la possibilità di presentare 
un elaborato multimediale. 

Per il 4° punto all’o.d.g. La scuola ha inserito la propria candidatura in relazione all’”Avviso	 per	 la	
selezione	e	il	finanziamento	di	Istituzioni	Scolastiche	statali,	per	la	realizzazione	di	attività	progettuali,	negli	
ambiti	 tematici	 di	 legalità,	 sostenibilità	 e	 transizione	 ecologica,	 inclusione,	 internazionalizzazione	 dei	
percorsi	 formativi	e	promozione	del	 libro	e	della	 lettura,	 in	collaborazione	con	gli	Enti	del	Terzo	Settore”.	
Era	 possibile	 candidare	 la	 scuola	 per	 un	 solo	 progetto	 ed	 è	 stato	 scelto	 un progetto sulla sostenibilità e 
transizione ecologica dal titolo: AGISCO:	 Agiamo	 Insieme	 per	 la	 Sostenibilità	 e	 il	 bene	 Comune	 (Scuole	
secondarie	di	primo	e	secondo	grado/	Regioni	Abruzzo,	Lazio,	Liguria,	Piemonte,	Sicilia).Il	Collegio approva 
la candidatura dell’Istituto all’unanimità (delibera n.1) 

Per il 5° punto all’o.d.g. La prof.ssa Cavalli comunica al Collegio che già prima della pandemia era in 
contatto con una scuola della provincia di Aragona, in Spagna, attraverso la piattaforma  E Twinning. Tale 
scuola ha ottenuto il finanziamento Erasmus e verrà in Sicilia a fine aprile con una trentina di alunni. Il 
progetto è relativo ad “Impegno botanico e ritmi nel territorio rurale”. Il Collegio approva all’unanimità 
(delibera n.2) 
Il Dirigente comunica che ha già inviato ai colleghi di lingua le informazioni relative all’Erasmus e le 
relative scadenze. Contestualmente il Dirigente sollecita i docenti a partecipare con una proposta progettuale.  
La prof.ssa Cavalli informa altresì al collegio che sta elaborando una proposta progettuale in collaborazione 
con la prof.ssa Cazzetta proprio in merito alla mobilità Erasmus. 

Per il 6° punto all’o.d.g. Il Dirigente mette al corrente del Collegio l’attuazione del progetto “ musica alle 
pendici dell’etna” e ne espone i tratti salienti ovvero la costituzione di una orchestra giovanile del territorio 
che valorizzi le eccellenze e una coro cittadino che coinvolgerà bambini ragazzi dai 7 ai 16 anni.  Il progetto 
prevede anche il coinvolgimento di alcuni bambini delle scuole primarie e del territorio.                                       

Per il 7° punto all’o.d.g . Il Dirigente informa il Collegio in merito alle gite delle classi terze che  avranno 
quali mete alcune località dell’Italia meridionale,: Puglia Calabria e Matera. Il viaggio si svolgerà in pullman 
e avrà durata di 5 giorni con alloggio in albergo almeno 3 stelle. Un gruppo di alunni dell’indirizzo musicale 
andrà  al Parlamento europeo accompagnati dal Dirigente e tanti accompagnatori quanti ne necessitano in 
base al numero di alunni . 

Letto,	approvato	e	sottoscritto.		

La	seduta	viene	tolta	alle	17.15	


